



QUEDA IMPEDIDO. Imposibilitado de trabajar ha quedado José Cleofas Aguilar, a consecuencia de lesiones que le causó Felicitó Ríos Ríos en Las Lajas, Sonsonate. Atienden a la víctima los bachilleres Jesús Hernán Velásquez y Juan Antonio Méndez Urbina. (Foto de Hidalgo-Zeledón).

3 Muertos y 6 Golpeados en Accidentes en San Miguel

SAN MIGUEL. Tres muertos y seis golpeados entre ellos unos menores, es el saldo de cuatro accidentes de tránsito que ocurrieron el sábado y domingo en esta ciudad y lugares circunvecinos.

Tiburcio Martínez, de 72 años, pereció el domingo en la mañana en el desvío de Moncagua, kilómetro 129 de la Panamericana, arrollado por el camión 177-254 que manejaba el motorista guatemalteco Mamerto de la Luz Hernández González, quien fue detenido en la Aduana del Amatillo. Frente al Reloj de Flores, en la

salida a San Salvador, pereció Gilberto Chávez Zelaya, de 31 años, también arrollado por un vehículo no identificado.

Bartolomé Ramírez Cabrera murió en el cantón San Andrés arrollado por un vehículo no identificado. La víctima tenía 52 años. En el caserío El Mono, kilómetro 148 al balneario marítimo El Cuco, resultaron golpeados Carmen Guadalupe Turcios Joya, José Luis Lara Portillo, José Enrique Romero López, Ramona Lara Quintanilla y los niños Roxana

—Favor pase a la Pág. 81.

Ultimo Motorista en la Vía de Santa Ana a San Salvador

SANTA ANA. De una lesión en la yugular murió el motorista Agustín Antonio Guirola Sarmiento, de 28 años, cuyo cadáver fue encontrado en la carretera de esta ciudad a San Salvador, kilómetro 60. La víctima, dijeron familiares, salió con unos amigos antenoche y no supieron de él hasta que se les comunicó que estaba a un lado de la calle Panamericana.

El cadáver fue entregado por el Juez 10. de Paz después del reconocimiento, a sus padres Pedro Antonio Guirola y María Ester Sarmiento de Guirola.

Guirola Sarmiento tenía varios

meses de trabajar como motorista en la ruta de buses SUS No. 50. (W.M.).

153 CAPTURADOS EN BATIDA DE LA GUARDIA

SANTA ANA. El mayor Gonzalo Alberto Campos, director de la Guardia, informa de las 153 capturas efectuadas por agentes de ese cuerpo durante batida el fin de semana en Sonsonate, Santa Ana y Ahuachapán. Agrega que en la 4a. Cl., se obtuvieron 47 de

Favor pase a la Pág. 9.

Decretan Detención de dos Reos Acusados de Subversión

Fue decretada la detención provisional de los reos Luis Gustavo Carranza y Alejandro Alberto Chavarría, procesados en el Juzgado 18. de lo Penal de San Salvador por haber participado en la toma del Ministerio de Trabajo, entre los días 10 y 12 del corriente mes.

La detención la firmó el Juez Dr. Oscar Molina, con base en las declaraciones de testigos presenciales de las confesiones extrajudiciales de los dos imputados, quienes afirmaron en la Policía de Hacienda —donde confesaron— que ambos residen en el cantón El Jicote, San Matías. La Libertad, y que fueron convencidos por dos estudiantes universitarios

para que tomaran parte en una manifestación que saldría el 10 del Mercado Central y la Basílica del Sagrado Corazón, para pedir al Gobierno que aumentara los salarios en el campo.

Al mismo juzgado fue consignado el sábado el reo Isaúl Sanabria Villanueva, capturado en el cantón La Potenciana, Nueva Concepción, Chalatenango y quien, al igual que los dos anteriores, confesó en la Policía de Hacienda su participación en el movimiento del 10, pero negó su dicho al llegar al Tribunal. El término de inquirir para este último reo vence hoy martes, según se informó.

Técnica de la Acupuntura Explica el Doctor Barba

La determinación de los primeros veinte puntos de la acupuntura, se pierde en la historia de China, pero se puede afirmar con claridad que desde ese momento, ya se puede hablar de la medicina china, conforme explicación dada por el doctor Melitón Barba, médico ortopeda con estudios de acupuntura.

La exposición la hizo el sábado durante la inauguración del Instituto de la Acupuntura, cuyo local está dedicado, también, para exposiciones pictóricas y sesiones artísticas.

Los clásicos de la acupuntura, dijo, describen una serie de puntos bajo el nombre de los trece demonios Cheu San Louie, y es importante hacer notar que ello determinó la descripción de los primeros veinte puntos de acupuntura, siete bilaterales y seis medianos.

HIISTORIA Y LEYENDA

El doctor Barba advirtió que detallar con exactitud el nacimiento de esa rama de la medicina china, la Acupuntura, es difícil y aventurado, ya que el mismo origen de la milenaria China se pierde en versiones inextricables que no

permiten separar el mito de la historia cronológica verdadera.

Pero los tanteos inesperados o los sucesos acaecidos a los humanos, que en todas partes hacen experimentar a los observadores, fueron los que condujeron poco a poco al descubrimiento de ciertos puntos del cuerpo humano, cuya presión daba por resultado un proceso curativo de la enfermedad.

La leyenda cuenta que un cazador herido accidentalmente en el pie, fue auxiliado por un su amigo suturándole la herida, en la parte retro-externa del pie, y cuál no

sería la sorpresa surgida de la actitud del lesionado, pues, en vez de continuar postrado, comenzó a moverse en todas direcciones en forma tal como sólo una persona sana puede hacerlo.

Lo curioso en ese entonces fue que el lesionado andaba en lides de caza por necesidad, para buscar su alimento, y sólo así se decidió a emprender esa tarea, pues venía padeciendo un dolor permanente que le bajaba de la región de los riñones al pie, dolor que le imposibilitaba moverse, y si lo hacía,

—Favor pase a la Pág. 17.

Ni Testigos ni Ofendidos en Asesinato de Molina Cañas

Ni testigos ni ofendidos se han presentado a declarar en el juicio sobre el asesinato de don Raúl Molina Cañas, registrado el 12 en la Colonia Santa Fe, final de la 37 Avenida Sur, San Salvador.

El informativo se encuentra en el Juzgado 50. de lo Penal, en donde continuarán las diligencias. Se citarán de nuevo a las personas que dijeron extrajudicialmente que vieron a los criminales y quienes fueron descritos físicamente en la policía.

En el Juzgado ha llamado la atención que solamente dos testigos que declararon en el Juzgado 50. de Paz, son los únicos del juicio y ambos se limitaron a decir que se dieron cuenta del crimen hasta

después de ocurrido. Se ha llegado a sospechar según los informes, que los testigos podrían haber recibido alguna amenaza personal de los asesinos, en vista de que fue desocupada la casa en donde se encontraba el señor Molina Cañas a la hora de su muerte.

En el tribunal —además— se dijo que volverán a hacerse las citas de las personas mencionadas en las investigaciones extrajudiciales, para ver si es posible que acudan a confirmarlas.

Si continúa el obstáculo —dijeron— la muerte del señor Molina Cañas será otra más que se sumará a los crímenes que nunca se esclarecerán en el país.

Indeciso Plan de Iluminar San Salvador en Navidad

El proyecto de iluminar las principales calles de San Salvador con luces de colores, en diciembre como ha ocurrido en años anteriores, está tambaleante porque la Compañía de Alumbrado Eléctrico —CAESS— ha aumentado las tarifas por el servicio de energía eléctrica y la instalación de los festores y adornos navideños.

La Alcaldía capitalina ha solicitado ayuda económica a la libre empresa, a las instituciones autónomas y al Gobierno Central para cancelar los 83 mil colones

que exigía la compañía de alumbrado para dar el servicio durante un mes. Después de varias pláticas entre funcionarios de la municipalidad y CAESS, se acordó que la alcaldía pagará 55 mil colones como adelanto para realizar los trabajos y el resto lo cancelará en enero. Ante esa situación la municipalidad empezó a llamar por teléfono a los comerciantes para solicitar que el aporte económico lo enviaran lo antes posible para pagar los 55 mil

—Favor pase a la Pág. 84.



PARA RECAUDAR FONDOS. La Sociedad de Damas Chilenas realizó Cena Bailable en el Coche Rojo, para recaudar fondos Pro-Juguete de los niños del Hospital de Maternidad. El Embajador de Chile, general Manuel Torres de la Cruz (izquierda), agradece a los asistentes su colaboración. (Foto de Rivas)